



Mi Universidad

Control de lectura

Pérez Guillén María Fernanda

Parcial II

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 13 de octubre de 2023



TITULO

FECHA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernanda

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

Este artículo se centra en las características de un diagnóstico de salud utilizando el enfoque de ecosalud en comunidades rurales y urbanas en México. El estudio se llevó a cabo en dos comunidades, La Nopalera y Atlihuyan, y contó con la participación de un equipo transdisciplinario y de la comunidad. Los resultados revelaron que la incorporación del enfoque de ecosalud permitió un abordaje holístico de la salud pública más cercano a las necesidades de la población. El estudio resalta la importancia de la participación, la equidad de género y la transdisciplinariedad en el diagnóstico de salud. El estudio se enfocó en la participación de la población en el diagnóstico de salud utilizando un enfoque ecosistémico. Se encontró que la participación era baja en el área urbana en comparación con el área rural. La falta de pertenencias comunitarias en el área urbana puede haber contribuido a esta baja participación. El estudio resalta la importancia de la incorporación comunitaria y la participación en las iniciativas de salud. La participación comunitaria es un elemento fundamental en el diagnóstico de salud, ya que permite que las voces de la comunidad sean escuchadas y consideradas en la toma de decisiones y poder lograr un diagnóstico más completo y cercano a las necesidades de la población.



KUT

Fernanda

TÍTULO

FECHA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

F A C T O R E S D E T E R M I N A N T E S D E L A S A L U D

Los determinantes de la salud y la importancia de la prevención en la atención sanitaria.

Marc Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá. En 1974 realizó el estudio que identificó las principales causas de muertes y enfermedad en los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: "New Perspectives on the health of Canadians", que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios encargados de velar por la salud de la población. Los determinantes de la salud se denominan como el conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Los determinantes de la salud se dividen en dos grupos: los que son responsabilidad del gobierno, como los factores económicos, sociales y políticos, y también se divide en lo que son responsabilidad del sector salud, como los factores de estilo de vida, factores ambientales, genéticos, factores biológicos y servicios de salud que se brindan a las poblaciones. Acá también se analiza los acontecimientos históricos y los individuos que influyeron en la comprensión de la importancia de los factores económicos, sociales y políticos en la salud de la población. Los acontecimientos más trascendentes fueron: los trabajos de un





Fernanda
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

TITULO

FECHA

"APS, protección y promoción de la salud"

La protección social en salud y la promoción de la salud son dos conceptos importantes en el ámbito de la salud pública y la medicina preventiva. Para así poder tener un mejor control sanitario y así poder brindar una mejor atención médica y crear sistemas de salud cuidadosas y equitativas. La protección social en salud se refiere a los mecanismos que garantizan que todas las personas tengan acceso a los servicios de atención médica necesarios sin importar su capacidad de pago. La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a esta como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidades. Sin embargo, aunque universales, estas políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para necesidades especiales, considerando el enfoque de género y las diferentes necesidades de atención de las minorías étnicas y culturales. La protección social en salud implica la creación de sistemas sólidos y accesibles, tomando en cuenta los valores y principios de la atención primaria de la salud, derecho de salud al nivel más alto posible, la equidad y solidaridad. Integrando los diferentes





TITULO

FECHA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Fernanda

Educación de la Salud

La educación para la salud se define como una disciplina encargada de orientar y organizar un proceso educativo, con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. A través de la construcción de esta disciplina se busca desarrollar una revisión actual sobre la educación en salud, con un enfoque en la promoción y prevención, abordando igualmente la importancia y el impacto de estas acciones en la población. Se realizó una búsqueda en las bases de datos. La medicina preventiva es un concepto que ha sido olvidado, sin embargo, es importante comprender la relevancia que tiene la promoción y prevención sobre la salud del paciente y el curso de la enfermedad; parte importante de esto, radica en la educación en salud que se brinda, que debería convertirse en un eje fundamental en la práctica médica. Según la OMS, la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. En un área que ha tenido un crecimiento reciente en el medio, posicionándose como una de las



REFERENCIAS:

1. Conabio. (s. f.). Medicinal | Biodiversidad mexicana. Biodiversidad Mexicana.
<https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/medicinal>
2. Manuel, V. A. (s. f.). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención.
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
3. World Health Organization: WHO. (2019). Health promotion. www.who.int.
https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1
4. Lo que debe saber sobre la educación para la salud y el bienestar. (2023). UNESCO.
<https://www.unesco.org/es/health-education/need-know>

